

## Por fin, un Plan del Carbón

Ha sido un camino difícil, pero por fin se ha logrado un Plan del Carbón que regulará al sector desde el 2013 al 2018. Gracias a la presión de la Federación de Industria de CCOO, se alcanza el mejor plan posible en las circunstancias actuales, que incluye importantes aspectos sociales.

**L**as enormes dificultades por las que ha atravesado el sector de la minería del carbón en los últimos años tienen una fecha clave, el 10 de septiembre de 2010. Ese día se publica la Decisión Europea 787/ 2010/ UE que establece la retirada de las ayudas a partir de 31 de diciembre de 2018. La respuesta de CCOO es inmediata, convocando ese mismo año, en solitario, una huelga general en el sector. Esta Decisión se viene a sumar a la ya complicada situación por los sucesivos incumplimientos por parte de los distintos gobiernos del Plan 2006/2012. A partir de ese momento se intensifica la lucha para salvar la minería del carbón de un final dramático que dejaría a España sin su única fuente energética propia, con un fuerte lastre de desempleo y las comarcas mineras abandonadas y desestructuradas.

Si bien el sector del carbón ya fue valedado por anteriores gobiernos, las relaciones con el Partido Popular en los últimos años han sido especialmente tensas. Y empeoraron sobremanera en el momento en el que, a través de los Presupuestos Generales del Estado se suprimieron de un plumazo en 2012 el 63% de las ayudas pactadas en el plan 2006-2012. Semejante recorte suponía la condena del sector con la pérdida de miles de empleos tanto directos como indirectos, y un hachazo para unos territorios ya muy castigados por la crisis económica general.

Con el sector al borde del colapso, se genera una ola de movilizaciones de las más activas que se han producido en nuestro país, que suscitó masivas muestras de solidaridad a nivel nacional e internacional: los ciudadanos comprendieron e hicieron suya la lucha de los mineros. La Marcha del Carbón, con la emotiva entrada en Madrid la noche del 11 de julio, fue el catalizador del malestar de muchos otros sectores, que a partir de entonces incrementaron sus movilizaciones en forma de "Mareas" de distintos colores.

A partir de septiembre de 2012, después de las intensas movilizaciones que habían tenido lugar en los meses anteriores, las fuerzas sindicales hicimos de



José Luis Villares (izq.) y Jaime Martínez Caliero (centro) durante la firma del documento.

nuevo un esfuerzo por retomar el diálogo para normalizar la situación presente y también para hablar de futuro, pero no se obtiene ningún resultado. El Secretario de Estado para la Energía permanece aferrado a su política antiminería del carbón y queda en evidencia lo que desde CCOO veníamos denunciando reiteradamente, que la intención del gobierno era llevar a la muerte por inanición al sector. El futuro del carbón es más negro que nunca.

### La labor de la Federación de Industria de CCOO ha sido clave para arrancar al Gobierno algunos de los logros más trascendentales de este Plan del Carbón.

Pero a comienzos de 2013 se produce un giro sintomático cuyo inicio lo marca el cese del anterior Secretario de Estado para la Energía y su sustitución por Alberto Nadal. La Federación de Industria de CCOO advierte, desde un primer momento, que las intenciones del Gobierno han variado y que existen instrucciones explícitas para tratar de llegar a un acuerdo. Ante la perspectiva de un rebrote más generalizado de las protestas si los trabajadores del sector del carbón vuelven a iniciar las movilizaciones, el gobierno prefiere dar un paso hacia la negociación.

### Última fase de la negociación

En un primer momento el Secretario de Estado para la Energía aporta un documento de intenciones. Pronto lo completa con un borrador para un nuevo marco de actuación, que CCOO rechaza de pleno porque entendemos que estaba vacío de contenido y que vincula todas las decisiones fundamentales al sector eléctrico. Se prevé un intenso verano de 2013 para los componentes de la mesa de negociación. En agosto CCOO presenta los pilares básicos de su propuesta en al Secretario de Energía y sostiene que la negociación debe estar basada en los parámetros que defendemos desde el principio: sectoriales, sociales y territoriales. En septiembre por fin se dan pasos adelante. Aunque faltan algunas reivindicaciones ya se van avanzando contenidos. Los aspectos sectoriales el Gobierno los negocia directamente con Carbunión. Según nuestros datos, la reducción de plantilla estimada para el 2018 será bastante más elevada de lo que se plantea, por lo que exigimos un mayor esfuerzo en el plan social para evitar que se produzcan bajas traumáticas, abriendo el que posiblemente ha sido el tramo más duro de la negociación. La labor de la Federación de Industria de CCOO ha sido clave para arrancar al Gobierno algunos de los logros más trascendentales de este Plan del Carbón. ■

## Condiciones sociales

- **Prejubilaciones.** Salida a los 54 años de edad equivalente con el 70% del salario de los últimos 6 meses, con una cantidad máxima no superior al 70% de las bases máximas de cotización por accidente. Un logro sindical ha sido lograr la inclusión de un "suelo" del 60% de las bases normalizadas de cotización del régimen especial de la minería del carbón de cada categoría.
- **Contratas y subcontratas:** se consideran como excepciones a efectos de recolocación.
- **Aspectos territoriales:** a pesar de que el margen era muy reducido, se han logrado 150 millones de euros para proyectos empresariales y 250 para infraestructuras.
- **Bajas incentivadas voluntarias:** 10.000 € lineales y 35 días por año trabajado, con un límite de 30 mensualidades.
- **Recolocaciones.**

[www.industria.ccoo.es](http://www.industria.ccoo.es)

*Todos los que formamos parte de la Federación de Industria de CCOO de Asturias lamentamos profundamente el fallecimiento de los 6 mineros, en el accidente sucedido en el Pozo Emilio del Valle, en el municipio leonés de Pola de Gordón. Como trabajadores, hemos sentido muy de cerca la dureza de esta tragedia. Nuestro deseo es que estas sean las últimas muertes que hemos de lamentar en un entorno laboral, por lo que desde esta Federación continuaremos exigiendo que se aclaren los motivos del accidente, para que un momento tan doloroso como este jamás se repita en el futuro.*

SOCIEDAD ANONIMA HULLERA VASCO-LEONESA  
POZO EMILIO DEL VALLE



Concentración ante la sede de la Federación de Industria, en Oviedo.

*Nuestras condolencias y un fuerte abrazo a los familiares y amigos de los fallecidos, así como a todos los compañeros de la minería de Castilla y León.*

# Tus compras y tu ocio, sin ir más lejos



Autovía A-66. Salida 50

[www.caudalia.es](http://www.caudalia.es)



rio de vida

